
O diretor-presidente da 
Copacol, Valter Pitol, par-
ticipou do ato de liberação 
de créditos de ICMS (Im-
posto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços) 
pelo governo do Estado para 
investimentos em energia 
renovável , durante o Show 
Rural, em Cascavel. A Coo-
perativa obteve autorização 
para a utilização de R$ 135 
milhões acumulados em 
operações no exterior e que 
já estão sendo usados para 
implementação de fontes de 
energia limpa e sustentável.

O prefeito de Goioerê, 
Betinho Lima, participou 
nesta quarta-feira, dia 08, 
de um dos maiores even-
tos voltados ao homem 
do campo no Brasil, o 
Show Rural Coopavel, 
em Cascavel. 

Com a entrega de um 
trator agrícola modelo 
New Holland TL 5.80 
para os agricultores fa-
miliares José Domingues 
Vaz e Wilson Domingues 
Vaz, da Comunidade de 
São Domingos, o progra-
ma Trator Solidário passa 
a casa dos R$ 4 milhões, 
no Município de Jani-
ópolis. Os agricultores 
desenvolvem atividades 
de soja, milho safrinha e 
pecuária de lei.
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Prefeito Betinho participa do 
Show Rural Coopavel 2023

Passa de R$ 4 milhões os investimentos do
 Programa Trator Solidário em Janiópolis

Casa da Cultura 
retoma as aulas 

na próxima 
segunda-feira, dia 13

Está programado para 
a próxima segunda-feira, 
dia 13, a retomada das au-
las dos cursos oferecidos 
pela Casa da Cultura de 
Goioerê.

Feira do Artesanato realiza primeira 
edição de 2023 no próximo sábado

Está agendado para 
acontecer no próximo 
sábado, dia 11, a pri-
meira edição de 2023, 
da Feira do Artesanato 
e Gastronomia em 
Goioerê. O evento é 
organizado pela  Se-
cretaria de Indústria 

e Comércio. Segundo 
o secretário Pedro 
Godoy, a exemplo 
de edições passadas, 
a feira será realizada 
em frente a Igreja Ma-
triz e pelo menos 24 
participantes já estão 
inscritos.

Com liberação de créditos 
do ICMS, Copacol 
amplia captação de 
energia renovável

Governo firma parcerias 
para incentivar pesquisas 

em sustentabilidade 
e alimentação

O Governo do Estado, 
por meio da Secretaria da 
Ciência, Tecnologia e Ensino 
Superior do Paraná (Seti), 
firmou nesta quinta-feira (9) 
duas parcerias institucionais 
estratégias para o desenvolvi-
mento de pesquisas aplicadas 
nas áreas de sustentabilidade 
e alimentação saudável. A 
formalização aconteceu na 
35ª edição do Show Rural, 
em Cascavel (Oeste).
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Passa de R$ 4 milhões os investimentos do
 Programa Trator Solidário em Janiópolis

Com a entrega de um trator 
agrícola modelo New Holland 
TL 5.80 para os agricultores 
familiares José Domingues 
Vaz e Wilson Domingues 
Vaz, da Comunidade de São 
Domingos, o programa Trator 
Solidário passa a casa dos R$ 
4 milhões, no Município de 
Janiópolis. Os agricultores 
desenvolvem atividades de 
soja, milho safrinha e pecuária 
de lei.

Segundo José Domingues 
o apoio do programa e dos 
parceiros foi decisivo para a 
aquisição do trator, que era 
um sonho antigo em adquirir 
um “trator zero”. Esta aquisi-
ção vai facilitar os trabalhos 
na propriedade rural, possi-
bilitando inclusive aumento 
da área de plantio em áreas 
arrendadas. Permitirá também 
incremento na produtividade, 
agregação de valor e renda 
com a diversificação e a re-
dução de custos de produção.

José e Wilson Domingos 
são pai e filho, mas o trator 
novo beneficiará também a 
3ª geração da família, o neto 
Guilherme Domingues Vaz, 
de 22 anos, comprovando a 
importância desta política 
pública também para a suces-
são familiar rural. A família 
atualmente cultiva 21,78 
hectares de lavouras anuais 
e destina ainda 2,42 hectares 

No total ja sãoo mais de 4 milhores de reais em equipamentos
para pecuária de leite, impor-
tante alternativa de renda e 
estabilidade financeira.

Para esta atividade em 
particular, o trator será fun-
damental para produção de 
alimentação de inverno, ou 
seja, confecção de silagem, 
permitindo manter a produti-
vidade do leite nos períodos de 
melhores preços do produto.

A parceria envolvendo o 
Instituto de Desenvolvimento 
Rural do Paraná - IDR-Paraná, 
a Secretaria Estadual de 

Agricultura e Abastecimento 
- Seab, o Banco do Brasil, a Co-
operativa Sicredi, a  Prefeitura 
Municipal e o Conselho Mu-
nicipal de Desenvolvimento 
Rural Sustentável - CMDRS, 
tem contribuído para o sucesso 
do Programa Estadual Trator 
Solidário no Município de 
Janiópolis. 

Desde o lançamento do 
programa, foram entregues 
29 tratores e 02 colheitadei-
ras, com investimentos R$ 
4.153.486,94. Vale lembrar 

que o programa tem benefícios 
fiscais, contribuindo para a 
redução do preço do trator 
agrícola, bem como, pode ser 
financiado pelo PRONAF com 
taxa de juros reduzida e prazo 
de pagamento de até 07 anos, 
sendo que as pré-propostas e 
projetos são executados gra-
tuitamente pela Unidade Local 
do IDR-Paraná. A solenidade 
de entrega contou com a pre-
sença dos gerentes do Banco 
do Brasil, Wilham Alves de 
Queiroz e João Paulo Galvão.

Feira do Artesanato realiza primeira 
edição de 2023 no próximo sábado

Está agendado para aconte-
cer no próximo sábado, dia 11, 
a primeira edição de 2023, da 
Feira do Artesanato e Gastro-
nomia em Goioerê. O evento 

é organizado pela  Secretaria 
de Indústria e Comércio.

Segundo o secretário Pedro 
Godoy, a exemplo de edições 
passadas, a feira será realizada 

em frente a Igreja Matriz e 
pelo menos 24 participantes 
já estão inscritos.

Durante a feira serão co-
mercializados doces, salgados, 

artesanatos, plantas e peças 
em madeira. “Vamos começar 
bem o ano com a realização 
da nossa feira. A expectativa 
é boa”, cita ele.

Demandas do Estado
O secretário de Planejamento Guto Silva esteve em Brasília 

em reunião com a ministra do Planejamento e Orçamento, 
Simone Tebet. Na ocasião, Silva levou à ministra detalhes 
das principais metas do Governo do Paraná para o segundo 
mandato do governador Ratinho Junior. Entre as demandas 
está o Tratado de Itaipu, que envolve o fim do financiamento 
da usina e o desejo pelo Estado de acessar uma parte dos novos 
recursos, o que pode ter um impacto econômico importante 
para o Paraná.

Planejamento de Governo
Guto também debateu sobre o Plano Plurianual (PPA), 

uma das principais ferramentas de planejamento do Governo 
do Estado e apresentou dois outros pleitos: a Nova Ferroeste, 
assunto que o Estado tem colocado muita energia e que é obra 
estratégica para ampliar a logística de escoamento da produção 
agrícola, e o custeio das rodovias federais que compõem o 
antigo Anel de Integração.

Doenças Raras
A deputada estadual Maria Victoria (PP), autora da lei 

que institui o Fevereiro Lilás, relembrou a importância da 
conscientização sobre as doenças raras. “Já tivemos avanços 
nos últimos anos como a criação da Política de Tratamento de 
Doenças Raras, a expansão da nossa rede de boa informação e 
de tratamento e a construção do Hospital da Criança de Maringá 
que contará com um Centro de Pesquisas de Doenças Raras; 
mas precisamos fazer mais e faremos”, pontua Maria Victoria.

Fevereiro Lilás
O Fevereiro Lilás é o mês de conscientização sobre as 

doenças raras no Paraná. A programação deste ano conta com 
simpósios, palestras e ações de saúde e mobilização em diversas 
cidades do Estado. A deputada explica que as doenças raras 
afetam milhões de pessoas em todo o mundo. São geralmente 
crônicas, progressivas, degenerativas e incapacitantes. “A 
conscientização contínua é o principal caminho para romper 
as barreiras da desinformação, da ausência de tratamento e 
até da discriminação”.

Segurança pública
O deputado Hussein Bakri (PSD) esteve em Guaíra junto 

ao secretário Coronel Hudson e do prefeito Heraldo Trento, 
onde foi debatido sobre a necessidade do aumento do efetivo 
da Polícia Militar na região. “Cerca de 3 mil novos PMs estão 
concluindo a formação na Academia do Guatupê, com esse 
novo efetivo será possível intensificar a segurança pública em 
Guaíra de cidades vizinhas”, disse Bakri.

Evento mundial
Curitiba foi escolhida para ser a sede brasileira do Tomorrow.

Mobility, maior evento de mobilidade urbana do mundo, que 
vai compor a programação do Smart City Expo Curitiba, de 
22 a 24 de março, no Centro de Eventos Positivo, no Parque 
Barigui. A inclusão do evento internacional de mobilidade 
urbana foi anunciada pelo iCities, hub de negócios em cidades 
inteligentes.

Corregedoria da Alep
O deputado estadual Artagão Júnior (PSD) é o novo correge-

dor da Assembleia Legislativa do Paraná (Alep). O parlamentar 
substitui o deputado Ricardo Arruda (PL). A Corregedoria 
tem a função de garantir que as determinações do Regimento 
Interno, do Código de Ética e do Decoro Parlamentar da Casa 
sejam cumpridas integralmente pelos deputados estaduais. O 
nome de Artagão Júnior foi escolhido após reunião entre os 
líderes partidários e aprovado pelos demais parlamentares.

Governo firma parcerias para incentivar
 pesquisas em sustentabilidade e alimentação

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria da Ciência, 
Tecnologia e Ensino Superior 
do Paraná (Seti), firmou nesta 
quinta-feira (9) duas parcerias 
institucionais estratégias para o 
desenvolvimento de pesquisas 
aplicadas nas áreas de sustenta-
bilidade e alimentação saudável. 
A formalização aconteceu na 
35ª edição do Show Rural, em 
Cascavel (Oeste).

O primeiro documento é 
um protocolo de intenções com 
o Banco Regional de Desen-
volvimento do Extremo Sul 
(BRDE) para a elaboração de 
um edital conjunto voltado ao 
desenvolvimento de projetos 
de pesquisas, no âmbito do 
Fundo Verde e de Equidade. 
Esse fundo foi aprovado pela 
diretoria do BRDE no fim do 
ano passado, para o apoio de 
iniciativas pautadas no desen-
volvimento socioambiental. O 
vice-governador Darci Piana 
também assinou o documento.

O edital dessa parceria, que 
será publicado ainda no primei-
ro semestre, prevê a aplicação 
de recursos públicos da ordem 
de R$ 3,2 milhões, sendo R$ 1,2 
milhão do banco e R$ 2 milhões 
da pasta da Ciência, Tecnologia 
e Ensino Superior. Do montante 
da Seti, R$ 1,2 milhão será 
do Fundo Paraná de fomento 
científico e tecnológico e R$ 
800 mil da Fundação Araucária 

de Apoio ao Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico, ins-
tituição de amparo à pesquisa, 
vinculada à Secretaria.

O secretário da Ciência, 
Tecnologia e Ensino Superior, 
Aldo Nelson Bona, destacou a 
importância das pesquisas aca-
dêmicas para atender demandas 
da sociedade. “A ciência contri-
bui para os avanços na saúde, na 
alimentação, no meio ambiente 
e em muitos outros campos. E 
as parcerias científicas como 
essas impactam na melhoria da 
qualidade de vida dos cidadãos, 
com reflexo também no setor 
produtivo”, afirma o gestor. Ele 
reforçou a orientação do gover-
nador Carlos Massa Ratinho 
Junior para que os ativos tec-
nológicos paranaenses estejam 
a serviço da população.

Para além das instituições 
de ensino superior, o edital será 
aberto à participação de insti-
tuições de pesquisa científica 
e tecnológica que integram o 
ecossistema de inovação pa-
ranaense.

“O BRDE irá destinar parte 
do seu lucro para apoiar proje-
tos verdes e de equidade com 
recursos não reembolsáveis. 
Esse primeiro edital irá apoiar 
projetos de pesquisa tecnológica 
e inovação, nos temas do Banco 
Verde, que serão realizados 
nas universidades estaduais do 
Paraná”, detalhou o presidente 

do BRDE, Wilson Bley Lipski, 
sinalizando a previsão de pu-
blicação do edital para março 
deste ano.

BANCO VERDE – O 
planejamento do BRDE busca 
tornar a instituição em banco 
verde, inclusive com a oferta de 
novas linhas de financiamento 
para projetos na área da sus-
tentabilidade. No ano passado, 
por exemplo, o banco alcançou 
a marca de 79,5% de aderência 
a, pelo menos, um dos Objetivos 
de Desenvolvimento Susten-
tável (ODS) nas operações de 
crédito.

O banco também aplicou 
R$ 1,21 bilhão nas chamadas 
operações verdes, o que equi-
vale a 27,3% dos contratos 
relacionados a diversos ODS, 
principalmente o ODS 12 (pro-
dução e consumo sustentáveis) e 
o ODS 13 (ação climática). Des-
se montante, R$ 128 milhões 
foram destinados para projetos 
relativos à equidade de gênero 
(ODS 5) e R$ 70 milhões para 
ações de tratamento, uso ou 
reciclagem de resíduos.

Entre os temas estão sus-
tentabilidade e proteção da 
água; prevenção e controle de 
poluição; proteção e restauração 
da biodiversidade; mitigações 
e adaptações às mudanças 
climáticas; transição para uma 
economia circular; agropecu-

ária resiliente e sustentável; e 
equidade e inclusão econômica 
e cidadã.

ALIMENTOS SAUDÁ-
VEIS – A segunda parceria 
consiste em um memorando de 
entendimento com o Instituto de 
Tecnologia de Alimentos (Ital), 
órgão de pesquisa da Secretaria 
de Estado da Agricultura e 
Abastecimento de São Paulo, 
ligado à Agência Paulista de 
Tecnologia dos Agronegócios 
(Apta). O objetivo é promover 
a estruturação de linhas de 
pesquisas, relacionadas à pro-
dução e consumo de alimentos 
saudáveis. A parceria envolve o 
Parque Científico e Tecnológico 
de Biociências (Biopark), da 
empresa Prati Donaduzzi, e a 
Fundação Araucária.

Em parceria com multina-
cional, Paraná terá centro de 
capacitação na área de TI

Nesse cenário de mudanças 
de práticas alimentares, a nu-
trigenômica, área que estuda 
a influência da alimentação 
nos genes humanos, apresenta 
potencial para o desenvolvi-
mento de pesquisas científicas 
aplicadas. Esse novo conceito 
vem assumindo posição de 
destaque nos setores produti-
vos acadêmico e empresarial 
e gerando oportunidade para 
uma nutrição personalizada com 
base nos genótipos das pessoas.
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Prefeito Betinho participa do 
Show Rural Coopavel 2023

O prefeito de Goioerê, 
Betinho Lima, participou 
nesta quarta-feira, dia 08, 
de um dos maiores even-
tos voltados ao homem 
do campo no Brasil, o 
Show Rural Coopavel, 
em Cascavel. 

Na chamada ‘Capital 
do Oeste’, o prefeito 
goioerense foi recep-
cionado pelo presidente 
do Show Rural, Dilvo 
Grolli, bem como pelo 
colega Leonaldo Para-
nhos, prefeito de Casca-
vel, que na oportunidade 
agradeceu a presença e 
participação.

Ao falar do Show Ru-
ral, Betinho lembra que o 
evento é dos mais impor-

tantes, especialmente na 
contribuição do aprendi-
zado de produtores rurais 
e com a economia do 
campo. “Sem dúvida, um 
evento grandioso, com a 
participação das maiores 
e melhores empresas do 
agronegócio nacional e 
internacional.

Betinho está agrade-
cendo a receptividade 
dos organizadores do 
Show Rural e aprovei-
tou sua estada no evento 
para agregar ainda mais o 
conhecimento visitando 
as dezenas de empresas 
expositoras, bem como 
conhecendo novas tec-
nologias voltadas para o 
homem do campo.

Casa da Cultura retoma as aulas 
na próxima segunda-feira, dia 13

Está programado para a 
próxima segunda-feira, dia 
13, a retomada das aulas dos 
cursos oferecidos pela Casa 
da Cultura de Goioerê. O 
secretário Dhionata Macena 
cita que são diversos cur-
sos que abrangem as artes 
visuais, o teatro, a dança e 
a música, todos oferecidos 
gratuitamente.

De acordo com o secretá-
rio, toda a equipe da Casa da 
Cultura aguarda ansiosamen-
te o retorno das aulas, sempre 
com o objetivo de fazer com 

Os cursos serão retomados na próxima segunda-feira
que a cultura de Goioerê bri-
lhe ainda mais em 2023.

“Estamos animados e 

muito ansiosos pelo reco-
meço das aulas”, destaca o 
secretário, acrescentando 

que a expectativa para este 
ano é muita intensidade na 
realização dos cursos.

O prefeito Betinho Lima e o secretário de agricultura Paulo Koike com o governador Ratinho Junior

Clima favorece colheita e qualidade do feijão
 no Paraná, aponta boletim agropecuário

Os trabalhos de colheita 
do feijão da primeira safra de 
2022/23 estão sendo beneficia-
dos pelas condições climáticas 
dos últimos dias. As informações 
são do Boletim Semanal de Con-
juntura Agropecuária referente 
à semana de 3 a 9 de fevereiro, 
elaborado pelos técnicos do 
Departamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 
de Estado da Agricultura e do 
Abastecimento.

Nesse cenário, segundo o 
Deral, os produtores estão conse-
guindo um produto de excelente 
qualidade, diferente de outras 
safras, quando o excesso de chu-
vas gerou perdas significativas 

na quantidade e na qualidade 
do grão. O último levantamento 
realizado pelos técnicos indica 
que cerca de 77% das lavouras 
já foram colhidas e o restante da 
colheita deverá se estender até o 
mês de março.

Na primeira safra predomina 
a produção do feijão preto e, no 
segundo plantio, lidera a produ-
ção do tipo cores. Os técnicos 
destacam que a primeira safra 
de feijão está cada vez mais 
reduzida, atingindo no máximo 
um terço da área cultivada na 
segunda safra. Neste período 
predomina no Paraná o plantio 
de soja, que absorve a maior parte 
das áreas agrícolas do Estado.

Quanto aos preços, na última 
semana o produtor recebeu, em 
média, R$ 275,00 pela saca de 
60 kg de feijão do tipo preto, 
redução de 1% comparativa-
mente à semana anterior, e R$ 
360,00 pela saca de 60 kg do tipo 
cores, 4% a menos. Segundo os 
cerealistas e corretores, durante 
os meses de janeiro e fevereiro 
a comercialização de feijão é 
bastante lenta, e se intensifica 
depois do Carnaval.

GRÃOS – No trigo, a relação 
entre os preços do cereal no mer-
cado disponível e farinhas ven-
didas no atacado mostra alívio 
temporário para a indústria. Em 

janeiro deste ano, observou-se 
que o grão de trigo representava 
60% do custo da farinha especial, 
deixando uma margem maior 
para os moinhos ante o mesmo 
mês do ano anterior, quando 
equivalia a 79%.

A colheita do milho segun-
da safra 2022/23 atingiu 4% 
da área estimada de 386 mil 
hectares, enquanto a colheita 
da soja chegou a 2% da área 
total de 5,7 milhões de hectares. 
Segundo o Deral, a colheita está 
atrasada quando comparada à 
safra anterior. Neste mesmo 
período, em 2022, 19% da área 
de milho e 15% da área de soja 
estava colhida.
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Com liberação de créditos do ICMS, Copacol 
amplia captação de energia renovável

O diretor-presidente 
da Copacol, Valter Pitol, 
participou do ato de libe-
ração de créditos de ICMS 
(Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços) 
pelo governo do Estado para 
investimentos em energia 
renovável , durante o Show 
Rural, em Cascavel.

A Cooperativa obteve 
autorização para a utili-
zação de R$ 135 milhões 
acumulados em operações 
no exterior e que já estão 
sendo usados para imple-
mentação de fontes de ener-
gia limpa e sustentável. “O 
futuro depende da utilização 
dos recursos naturais com 
extrema consciência e esse 
recurso possibilita investi-
mentos em fontes alterna-
tivas tanto nas atividades 
da Cooperativa, quanto nas 
propriedades dos nossos 
cooperados”, destaca Pitol.

Ao todo sete cooperati-
vas do Estado tiveram R$ 
238 milhões em créditos 
para implantação de novas 
usinas de energia renovável 
– a Copacol obteve o maior 
volume. “O Paraná não seria 
esse estado se na tivesse esse 
modelo de negócio, que é 
o cooperativismo. Temos 
quarta posição do PIB [Pro-
duto Interno Bruto] brasilei-
ro, passamos o Rio Grande 
do Sul, possibilitando um 
salto econômico nacional: 
fruto desse grande projeto 
cooperativista. E nossas 
ações são para impulsionar 
ainda mais esse desenvolvi-
mento, como a liberação des-
se crédito que é um direito 
das cooperativas”, afirma o 
governador Ratinho Júnior.

Em caixa, as cooperati-
vas possuem ainda R$ 762 
milhões, que serão liberados 
gradativamente, conforme 
informa o governo estadual. 
A Ocepar (Organização das 
Cooperativas do Estado do 
Paraná) foi a articuladora 
para proporcionar celerida-
de no trâmite que permite 
a geração de energia limpa 
no Paraná. “A nossa grande 
missão é gerar novas opor-
tunidades para que o nosso 
cooperado tenha mais renda 
e conquiste uma condição 
social melhor. Nós procura-
mos o governo para trans-
formar isso em investimen-
to. Agora está sendo feita a 
liberação desse crédito que é 
um investimento nosso. Isso 
será de suma importância 
para o desenvolvimento. 
Os recursos ficarão aqui 

e serão reinvestidos em 
energia limpa”, afirma José 
Roberto Ricken, presidente 
da Ocepar.

INVESTIMENTOS
Um importante projeto 

em execução para geração 
de energia limpa está em 
operação na Copacol: o 
sistema de biogás implan-
tado na Unidade de Produ-
ção de Leitões em Carajá 
(Jesuítas), com R$ 15,1 
milhões em investimentos, 
proporciona a destinação 
adequada dos resíduos e 
também economia as ativi-
dades da empresa. Com os 
biorreatores, a economia 
será de R$ 6 milhões por 
ano em energia. Já no ano 
passado, a Copacol obteve 
por meio do BNDES (Banco 
Nacional de Desenvolvi-

mento Econômico e Social) 
o financiamento de R$ 28,3 
milhões para investir na 
instalação de placas foto-
voltaicas, visando atender 
parte do consumo de energia 
de até 50 unidades da co-
operativa. O investimento 
resultará em 4,075 MW 
de potência instalada, com 
geração prevista de 7 mil 
MWh por ano.

OCEPAR
A Ocepar realizou tam-

bém um encontro entre os 
presidentes de cooperativas 
com o vice-governador, 
Darci Piana, na Casa Pa-
raná Cooperativo, onde foi 
apresentado um panorama 
da situação econômica na-
cional e o andamento para 
implantação dos pedágios 
no Paraná.

Nova cultivar de feijão desenvolvida pelo 
IDR-Paraná é destaque no Show Rural

O público que passa pelo 
Show Rural Coopavel, em 
Cascavel, conhece a nova 
cultivar de feijão do IDR-
-Paraná (Instituto de Desen-
volvimento Rural do Paraná 
– Iapar-Emater) e de mais 
20 cultivares de outras cul-
turas. Além do feijão, soja, 
mandioca, milho e plantas 
de cobertura são algumas 
das opções apresentadas no 
espaço, já visitado por mais 
de 1.500 pessoas.

Antes mesmo do lan-
çamento oficial, previsto 
para março, a IPR Águia, 
nova cultivar de feijão, já 
desperta o interesse do setor 
produtivo. Representantes 
Marambaia Sementes, de 
Rio Verde (GO), estiveram 
reunidos com pesquisado-
res do Instituto. De acordo 
com a gerente comercial da 
empresa, Chayene Cynthia, 
o objetivo da visita é de 
já iniciar a multiplicação 
de IPR Águia a partir de 

março, quando a empresa 
inicia a próxima produção. 
Ainda de acordo com ela 
o interesse, mesmo antes 
do lançamento, se dá pela 
qualidade reconhecida das 
cultivares do IDR-Paraná.

“Trabalhamos com os 
materiais do Instituto desde 

2011. O nosso carro-chefe, 
hoje, é o IPR Sabiá, que 
representa 70% das vendas 
só no Paraná. A sanidade e a 
fácil adaptação das cultiva-
res chamam a atenção e, por 
isso, já estamos com boas 
expectativas para o próximo 
lançamento”, afirma.
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